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香港文匯報訊（記者 李程 長沙報道）記者日前在召開
的湖南省地質礦產勘查開發局工作會上獲悉，該局在花垣
－鳳凰鉛鋅礦勘查中獲得重大突破，新發現一超大型鉛鋅
礦，礦體厚達30米，其主礦區鉛鋅資源儲量在1000萬噸以
上，潛在價值達數千億元，有望成為全國最大的鉛鋅礦基
地，已被列為全國十大找礦重大突破成果之一。
湖南省作為「有色金屬」之鄉，鉛鋅產業在全國名氣較

大，擁有水口山、黃沙坪等一批鉛鋅礦山，鉛鋅產量一直
位居全國前列。此次發現的超大型鉛鋅礦體，可為湖南鉛
鋅冶煉及有色產業可持續發展，提供可靠的資源保障。

湖南或成最大鉛鋅基地現代物流產業已經發展成為國家經
濟建設的一個重要支柱產業。作為港
口企業負責人的高寶玉建議，國家應
加大支持力度，制定更加優惠的政
策，支持物流產業快速發展：
一是降土地稅。目前物流企業的土地

使用稅已從12元/平方米降低到了6元/
平方米，但對發展中物流企業仍然偏
高。應該降至2-3元/平方米，制定更優
惠的土地使用政策。
二是降路橋費。目前物流車輛過路

費、過橋費偏高，嚴重制約了物流企

業發展。
據世界銀行2011年發佈的一份研究

報告稱，中國的高速路通行費比發達
國家的還要高，在世界13個國家1600
公里通行費佔人均GDP的比例中，中
國以超2%的比例居首，而美國不到
0.3%。
三是減退稅。國家應出台政策對使

用清潔燃料的企業給予減退稅政策傾
斜；對綠色物流企業給予補貼，對新
建物流企業、虧損企業實行財政補貼
和貸款貼息。

建議減稅降費 三招支持物流業
目前我國產品質量整體水平雖不斷提

升，但質量發展基礎薄弱，企業提升質
量的內在動力不足，產品質量水平的提
高滯後於經濟規模的增長。目前全球已
有88個國家設立了「國家質量獎」，而中
國內地有22個省（區）直轄市設立了地
方政府質量獎。
高寶玉建議，借鑒國際先進的質量管

理經驗，建立我國的質量獎勵制度，設
立「中國質量獎」，增強中國企業和產品
的國際競爭力：國務院質量行政主管部
門會同人社部、專政部、監察部、民政

部、審計署等部門，對發達國家實施質
量獎勵情況進行研究，結合我國當前情
況，研究設立「中國質量獎」，由國務院
質量行政主管部門負責組織，或二年一
次。
「中國質量獎」可設置組織獎和個人

獎，分別獎勵在質量提升方面取得卓越
成績的組織，在質量提升方面做出突出
貢獻的企業家、專家或學者，以及在質
量控制方面工作突出的基層或企業一線
崗位人員。另外，設榮譽獎。不頒發獎
金，只頒發證書和獎牌。

籲設「中國質量獎」增競力
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高寶玉：穩中求進建清潔港口
香港文匯報訊（記者 趙一存 北京報道）

貴州省委書記栗戰書、省長趙克志與中國
人民銀行行長周小川、中國銀監會主席尚
福林、中國證監會主席郭樹清及中國保監
會主席項俊波等逾30位金融巨擘近日在北
京共研貴州發展。
周小川、尚福林、郭樹清、項俊波以及各

金融機構負責人在發言中一致認為，貴州緊
緊圍繞加速發展、加快轉型、推動跨越的主
基調，深入實施工業強省和城鎮化帶動戰
略，統籌推進「三化同步」，以開放促開
發，以民生帶發展，主要經濟指標增速高於
過去、高於西部、高於全國，民生持續改
善。特別是國發2號文件下發實施後，貴州
迅速行動，主動作為，狠抓落實，經濟社會
保持了去年以來持續快速增長的良好態勢。
貴州的發展已經站在了新的起點上。

14金融機構與貴省簽合作
正如國發2號文件所指，貴州盡快實現富

裕，是西部和欠發達地區與全國縮小差距的
重要象徵，是國家興旺發達的重要標誌。故
此說，認真貫徹落實國發2號文件，進一步
加大對貴州的支持，是金融機構義不容辭的
責任，也是金融機構推動自身發展的良好契
機。
會後，國家開發銀行、中國農業發展銀

行、中國工商銀行等14家金融機構與貴州省
政府簽署戰略合作備忘錄及協議，在「十二
五」期間，他們將重點支持貴州500餘個項
目建設，涉及基礎設施建設、特色優勢產
業、民生及社會事業等領域。

香港文匯報訊（記者 吳

雪帆 北京報道）全國人大

代表、營口港務集團有限

公司總裁高寶玉6日在十一

屆全國人大五次會議期間

接受本報採訪時表示，總

理在政府工作報告中提出

2012年中國經濟發展要穩

中求進，港口發展更要穩

中求進。「穩」是效益、

是質量，「進」是發展。

2012年，營口港確定了實

現吞吐量3億噸的發展目

標，特別要把工作重點放

在提高港口運營效率上，

提高發展質量，低碳環

保，清潔生產和爭中求

進，打造「綠色港口」。

高寶玉說，近年來營口港集團斥資3億
多元用於環境治理，打造綠色港口。建設
污水處理廠清潔處理船舶排放的油污，
實現中水回用，並積極推進油罐區脫
硫、太陽能改造工程，拆掉了生活區的
50多個小鍋爐，實行集中供暖；並對港
口辦公區和生活區的垃圾實現了全面集
中處理。同時還積極開拓多種經營渠
道，開拓船舶供應、貿易等港口服務
業，在提高港口效益、提高職工生活幸
福指數上下功夫。

斥資逾3億用於環境治理
營口港目前運輸的主要貨物包括礦石、

鋼鐵、石油等，共有鱍魚圈、營口港和仙
人島三個港區。2011年，營口港集團共實

現吞吐量2.6億噸，同比增長15%，集裝箱
吞吐量403萬標準箱，增長20%，在內地
沿海港口中排位第九。2012年頭兩個月，
已累計完成貨物吞吐量4912萬噸，完成集
裝箱吞吐量77萬標準箱，同比增長10%和
8%，創歷史同期最高水平。

港口建設堅持「三個不減」
高寶玉表示，隨 《東北地區振興規

劃》、《遼寧沿海經濟帶》、《瀋陽經濟區》

等國家戰略的實施，配套政策積極推進，
營口港將繼續保持快速增長的發展勢頭。
今年將 力在提高企業效益，提高生產質
量上下功夫，穩中求進，打造綠色港口。
在港口建設上將堅持「三個不減」，即建
設速度不減、建設規模不減、建設投資額
度不減，重點建設散貨碼頭、件貨碼頭、
散貨物流園區、疏港公路、疏港鐵路、原
油儲罐和成品油儲罐等項目，總投資將超
過50億元。

■繁忙的營口港。
■全國人大代
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「隨 國際國內產業轉移步伐加快、中原經濟區建設
全面推進，以及『探索不以犧牲農業和糧食、生態和環
境為代價的新型城鎮化新型工業化新型農業現代化三化
協調科學發展的路子』實踐的不斷深入，周口迎來了重
大發展機遇。」徐光興奮地告訴記者。

加快建設承接產業轉移重點區
據徐光介紹，周口在「十二五」規劃中，明確提出

了「建設承接產業轉移重點區」的戰略目標，把對外
開放和招商引資作為實現周口追趕跨越發展的重大戰
略舉措。
數據顯示，「十二五」開局之年的2011年，周口承接

產業轉移項目198個，到位資金148.5億元。富士康電子、
寶昌鞋業等世界500強企業落戶周口；總投資100億元的
河南太康鴻閩紡織產業集群開工奠基；「河南省製鞋產
業出口基地」建設初具規模，全市已落戶台資、港資製
鞋企業30家，鞋業出口額佔據全省的「半壁江山」；周
口市連續兩年被評為全省對外開放工作先進市。
但徐光說，去年承接產業的成績是前幾年成績的延

續，2010年，我們就已取得了引進省外項目145個、引
資130多億的好成績。可以說，周口已經嚐到了承接產
業轉移的甜頭，形成了承接產業轉移良好勢頭。但我們
的成績很大、差距不小，一點也不能放鬆，所以，我們
把今年確定為「承接產業轉移突破年」，與持續開展的
「招商引資項目落地年」齊頭並進，決心進一步搶抓機
遇，開放招商，全力加快「承接產業轉移重點區」建
設，力爭早成規模、早出名氣、早成品牌。
為此，徐光表示，2012年周口將 力做到「三個

三」，持續推進「承接產業轉移重點區」建設進程，最
終把周口建設成在中原經濟區有重要地位、在全國有影
響的三化協調科學發展的豫東南重要增長極。

強化「三種意識」增強承接產業轉移主動性
河南省九次黨代會把對外開放定為基本省策，作為決

定河南前途命運的關鍵抉擇。周口是河南的縮影，搞好
開放也是決定周口命運的關鍵抉擇。
徐光表示，當前周口發展面臨的最大機遇就是產業轉

移。其黃金期也就兩三年時間，稍縱即逝。抓住機遇，
我們就能乘勢而上；錯失機遇，我們將越落越遠。因
此，周口要做到「強化機遇意識、強化開放意識、強化
責任意識」。

把握「三個重點」提高承接產業轉移針對性
為提高承接產業轉移的針對性，徐光表示，要明確重

點產業、重點區域、重點企業等「三個重點」。
他特別提及，要根據不同地區的產業特點和轉移趨

勢，圍繞該市重點產業，瞄準重點區域，有針對性地承
接產業轉移。面向廣東地區重點承接製鞋、玩具、電

子、新型建材等產業；面向江浙地區重點承接高水平印
染、紡織和服裝等產業；面向福建地區重點承接食品、
製鞋、輕工等勞動密集型產業；面向港台和京滬地區重
點承接現代服務業。

突出「三大舉措」確保承接產業轉移實效性
據徐光介紹，周口將突出「主動出擊、招商引資」、

「大力加強產業集聚區建設」、「大力優化投資環境」等
三大舉措，以確保承接產業轉移的實效性。
產業聚集區已然成為河南省承接產業轉移的重要載體

和平台。而周口將 重抓好11個產業集聚區和區中9大行
業48個專業園區的建設，提高綜合承載能力。同時，將
發揮園區已有重點產業、骨幹企業的帶動作用，吸引產
業鏈條整體轉移和關聯產業協同轉移，提升產業配套能
力。合理確定產業定位和發展方向，依托優勢產業，打
造產業集聚區的特色和亮點，形成佈局優化、產業集
聚、用地集約、特色明顯的產業園區體系。

香港文匯報訊（兩會報道組 戚紅麗、劉蕊）全國人大代表、周口市委書記徐光日前接受香港文匯報記者
採訪時表示，溫家寶總理的《政府工作報告》，把促進產業轉移當作轉變發展方式、調整經濟結構的重大戰
略，這讓內陸地區進一步看到了希望、增添了機遇、加大了動力。徐光表示，周口是一個內陸地區、後發展
地區，到處都蘊藏 機遇、蘊藏 潛力、蘊藏 追趕跨越的創業激情。

務必保持清醒頭腦，增強機遇意識，做到搶抓機遇、善抓機遇，將機遇轉化
為具體項目，轉化為科學發展的實際成效。 —— 徐光
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——專訪全國人大代表、周口市委書記徐光

搶抓機遇 開放招商
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